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Ruprecht-Karls-Universität Heidelberg 

Institut für Japanologie 

FS Japanologie 
 

 

Fachschaftsräte (FSR): Laura Allerborn 

(Die Mehrheit der FSR ist anwesend und beschlussfähig): nein  

 

Anwesende Fachschafts-Mitglieder: Laura Allerborn, Giulia Dengel, Ilias Taafari, Lara Tek, Florian 

Waldschmidt, J. Holderbaum, Christopher Wafzig, Leonard Woolf, Nanami Nabetani, Kris 

Nordmann, Husein Rasidov, Kai Bergmann, Leonard Hauschild, Kenneth Biller, Daianara Stock 

 

Sitzungsbeginn/-ende: 13:00-14:00Uhr | 21.11.2023 (Di) 

Tagesordnung 

1. Besuch aus der FS Sinologie 

2. Finanzbeschluss Kendō AG 

3. Studieninfotag 

4. Werbung für QSM-Referat und Fachratswahl 

5. AK Updates 

6. Sonstiges – Master Messe Frankfurt 

 

1. Besuch aus der FS Sinologie 

Um einen besseren Austausch und Vernetzung der Fachschaften des ZO zu ermöglichen, kam die FS 

Sinologie heute zu Besuch. Ziel des Gesprächs war es zum einen, beide Sprachkurse miteinander zu 

vergleichen. Zum anderen die Suche und Bestellung einer geeigneten Karaoke-Maschine bis Ende des 

Jahres. 

Folgende Punkte bzgl. des Chinesisch-Sprachkurses wurden kurz angesprochen: 

+ Ein zweiwöchiger Vorkurs mit Eingangsprüfung zum Studium 

+ 20-SWS im 1. Semester mit 4 Vokabeltests pro Woche 

+ Vergleichsweise einfache Hausaufgaben (nur wenige davon sind abgabepflichtig) 

+ Zahlreiche Wiederholungsstunden nach jeder Lektion + Probeklausur + Midterm-Klausur 

+ Dozenten sprechen sich inhaltlich gut miteinander ab und passen den Unterricht 

dementsprechend an (z.B. sollte eine Grammatik nicht gut verstanden worden sein, so gibt es 

beim nächsten Dozenten deutlich mehr Übungen dazu als ursprünglich geplant) 

+ Generell sehr viele Übungen und kleine Gruppen (da nur etwa 30 pro Jahrgang) 

− Unterschiedliche Mittelkurse (wurde etwas kritisiert, da der Wortschatz im Oberkurs nicht bei 

allen gleich sei) 

− Auslandsjahr im dritten Semester werde von vielen als zu früh empfunden, zumal es an 

alltäglichem Wortschatz noch mangele 

+ Dafür kommt es bei der Auslandsbewerbung v.a. auf Motivationsschreiben und weniger auf 

Noten an (es gebe allerdings auch deutlich mehr Plätze als Bewerber) 

Es besteht auch weiterhin ein großes Interesse daran, sich mit der FS Sinologie eingehender 

auszutauschen. Weitere Treffen sind in Planung. So wurde auch die FS Japanologie am kommenden 

Donnerstag, 23. November, um 18:00 Uhr zur FS-Sitzung der Sinologie eingeladen, um eine 

Zusammenarbeit beider Fachschaften bezüglich der Suche und Bestellung einer Karaoke-Maschine in 

die Wege zu leiten. 
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2. Finanzbeschluss Kendō AG 

Für die erstmalige Gründung einer Kendō AG beschließt die FS Japanologie (JA 12, Enthaltungen 3, 

NEIN 0) bei der Verfassten Studierendenschaft (VS) einen Finanzantrag für essenzielle 

Grundausrüstung der Kendō AG in Höhe von max. 7000,00 Euro aus dem Haushaltsposten der VS 

621.01 Unterstützung studentischer Projekte und Gruppen einzureichen. Eine Kendō AG ist gerade 

für Japanologie-Studierende von besonderem Interesse, da sie neben einer sportlichen Betätigung, die 

Vernetzung zwischen Studierenden und japanischen Austauschstudierenden fördert sowie wichtige 

Werte und Ideen der japanischen Kultur vermittelt.  

3. Studieninfo-Tag 

Es wurde noch einmal auf den Studieninformationstag am Mittwoch, 22. November 2023, 

hingewiesen. Zwei Studierende wären bereit den Japanologie-Infostand ab 13:00 Uhr zu besetzen. 

4. Werbung für QSM-Referat und Fachratswahl 

Aus gegebenen Anlass wird künftig ein*e neue*r QSM-Referent*in gesucht. Das Amt wurde in der 

FS-Sitzung kurz vorgestellt. Auf Unterstützung und Einarbeitung durch den vorherigen QSM-

Referenten Fritz Beck wurde ebenfalls hingewiesen. Einen potenziellen Interessenten scheint es 

bereits zu geben. Zugleich wurde die im Januar stattfindende Fachratswahl erneut beworben. 

5. AK Updates  

Die AK Updates beschränkten sich aus zeitlichen Gründen heute nur auf den Awareness AK und die 

Bōnenkai-Vorbereitungen. Hinsichtlich des Awareness AKs kamen beim letzten Treffen leider nur 

zwei Personen zusammen. Es wird in Erwägung gezogen, eine gemeinsame Awareness AK bzw. 

Awareness AK-Strukturen für den gesamten CATS zu organisieren. Näheres muss mit den anderen 

Fachschaften noch besprochen werden. Zudem sollen demnächst weitere Awareness AK Treffen 

stattfinden, um gemeinsam das bisherige Awareness Konzept anzupassen und ggf. eine 

Satzungsänderung anzustreben. Sollte sich kein gemeinsamer Termin für ein Treffen finden, könnten 

diese Punkte auch in einer der nächsten Fachschaftssitzungen vor dem Plenum vorgestellt werden. 

Weitere Ideen und Projekte des AKs betreffen einen möglichen Selbstverteidigungskurs, der 

idealerweise Uni-weit angeboten werden soll sowie Flyer des Awareness AKs und Werbeflyer für alle 

AGs und AKs zu Beginn jeden Wintersemesters. 

Hinsichtlich der Bōnenkai-Vorbereitungen: Eine Aufgabenliste zum Eintragen wurde bereits in die 

Bōnenkai-Gruppe geschickt. Für die Tombola beschloss die Gruppe dieses Jahr statt Geschenkpapier 

Zeitungspapier zu verwenden und bittet daher die Fachschaft bei der nächsten Sitzung welches 

mitzubringen. Die einzelnen Aufgaben (z.B. Verpflegung, Tombola, etc.) wurden kurz vorgestellt und 

beworben. Für die Moderation wird noch eine Person gesucht. Mikrofone werden ggf. wieder vom 

StuRa geliehen. Es kam auch der Vorschlag auf, für sämtliche CATS-Veranstaltungen und somit für 

das ganze CATS eigene Mikrofone anzuschaffen. 

6. Sonstiges - Master Messe Frankfurt  

Die Info-Messe zu Master-Studiengängen findet diese Woche Samstag, den 25. November 2023 in 

Frankfurt statt. Plakate werden demnächst an alle Info-Bretter gehängt. 

 

 

Heidelberg, den 21.11.2023 ___________________________________________________________ 

                                                               (Laura Allerborn) 


